

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Viernes, 25 de junio de 2010

PESQUERÍA

A CELEBRAR EL DÍA DEL SEVICHE

En Casma ya se ha elegido el mejor seviche y es el de El Tío Sam. Él estará presente este domingo en la Plaza Mayor de Lima, donde se instalará el Gran Boulevard de las Sevicherías del Perú, una feria gastronómica que busca promover el consumo de pescado, además de fomentar, posicionar y difundir el seviche a nivel nacional e internacional como plato bandera de nuestra cocina. En esta actividad dominical —que presentará la versión Seviche Kids, con platos preparados por niños y una alegoría en homenaje al pescador peruano— también serán presentados los ganadores del concurso virtual Las Mejores Sevicherías del Perú, iniciativa promovida por Acidoungusto Comunicaciones y la Asociación de Restaurantes Marinos del Perú (Armap). Para el lunes 28, en que celebramos el Día del Seviche según la resolución emitida el 2008 por el Ministerio de la Producción, se realizará una ceremonia principal en el Buque de Investigación Científica Humboldt (La Punta, Callao) y la Plaza Grau, donde se hará la fórmula del seviche al remo, una variación que el pescador artesanal suele preparar en alta mar. Y como para que esta celebración no sea centralizada, mañana en Huancayo también planean rendirse ante el seviche de trucha, y en Piura este domingo se reconocerá la versión norteña de nuestro plato de bandera. (El Comercio – Suplemento Escape 19)

FIESTA MARINA

Este 28 de junio se celebrará por segunda ocasión el Día Nacional del Seviche, un evento que congrega a todos los locales del país dedicados a preparar el plato bandera. Para esta edición la Asociación de Restauradores Marinos y Afines del Perú (ARMAP) ha organizado en la capital una serie de actividades que empezarán el 27 de junio en la Alameda Chabuca Granda con el Gran Boulevard de las Sevicherías del Perú. (...) Ese mismo día también se premiará en la Plaza de Armas de Lima a las mejores sevicherías nacionales, elegidas mediante el voto popular. Al día siguiente, la celebración se trasladará a los principales restaurantes de pescados y mariscos que han preparado promociones especiales para celebrar a lo grande al seviche nacional en su día. (Gestión 24)

“LA PRESENCIA DEL PERÚ AUMENTÓ EN APEC”

Entrevista a Luis Tsuboyama. El director del programa de secretaría de APEC resaltó el logro de nuestro país tras su inclusión en este organismo multilateral y su activa participación. “Las pymes son nuestra prioridad”, afirmó.

PREGUNTA: ¿Hay diferencia entre una economía peruana antes del APEC y una después del APEC?

RESPUESTA: Definitivamente. El APEC es un foro que permite comunicarte con los otros líderes y establecer un diálogo informal con ellos. La presencia política del Perú en el área se incrementó sustancialmente y ayudó a incrementar el número de acuerdos comerciales. Sin APEC creo que difícilmente el Perú hubiese llegado a eso.

PREGUNTA: Y ser la sede en el 2008 lo potenció aún más...

RESPUESTA: Ha sido la reunión más importante a nivel internacional que el Perú ha realizado, porque no fue solo una cumbre de líderes sino que durante todo el año hubo una serie de reuniones. El hecho de realizar esta reunión significó mayor visibilidad del Perú a los ojos del mundo.

PREGUNTA: ¿Y por estos días en qué temas trabaja el APEC?

RESPUESTA: En el Perú se está realizando la vigésimo primera reunión del grupo de pesquería y recursos marinos, dos de los muchos grupos que hay en APEC y donde afortunadamente hay una participación muy activa del país, obviamente por la prioridad que tiene el tema pesquero en la economía.

PREGUNTA: Otro tema sensible son las pequeñas empresas. ¿Qué tan importantes son estas para los miembros del APEC?

RESPUESTA: El tema de pequeñas empresas es una prioridad para el Perú. Soy uno de los directores dentro de la secretaría de APEC y he visto el tema de pymes porque es una prioridad no solo para el Perú sino para la mayoría de países miembros del APEC.

PREGUNTA: ¿Y qué avances hay?

RESPUESTA: En el caso de este grupo de trabajo de pymes tenemos un plan estratégico que recoge seis prioridades: la necesidad de tener un medio para hacer negocios favorables, el acceso a mercados internacionales, la internacionalización de las pymes, el acceso a financiamiento, la capacitación de recursos humanos y un tema transversal que es el de la juventud, mujeres y minorías.

PREGUNTA: ¿Cómo llega el Perú al Foro APEC que se avecina en Japón?

RESPUESTA: Hemos jugado un importante rol como economía anfitriona en el 2008, tuvimos un rol activo en el 2009 y se espera que contribuyamos con el aporte que podamos hacer sobre las prioridades que ha designado Japón.

PREGUNTA: ¿Pasamos con buena nota?

RESPUESTA: Hemos demostrado ser una economía que gracias a políticas económicas internas se ha abierto al mundo, y esa apertura hacia los mercados externos ha beneficiado al mercado interno.

PREGUNTA:¿Cuáles serán las prioridades del APEC este año?

RESPUESTA: Se debate que este año las prioridades sean crecimiento inclusivo, desarrollo humano y desarrollo sostenible. Tradicionalmente el APEC ha sido estrictamente económico, sin embargo tenemos esta realidad, y tenemos que ver cómo incluir a gente que es parte de la población y que ha sido afectada, gente que se ha quedado sin un puesto de trabajo.

PREGUNTA:¿Entonces este año tendremos un APEC más social?

RESPUESTA: Eventualmente, pero eso dependerá de lo que decidan los líderes en noviembre, en Yokohama, donde será la sede de líderes, y también lo que se plantee en el plan de acción porque una cosa es el concepto, decir que vemos temas sociales, y otra cosa es traducirlo en el plan de acción, y eso se va a decidir. (La República 13)

BOLICHERAS CONCURSAN PARA LLEVAR A SAN PEDRITO EN PROCESIÓN

CHIMBOTE. Este sábado, 60 embarcaciones artesanales participarán en el concurso de bolicheras que organiza la empresa Telefónica. La embarcación mejor arreglada trasladará al patrón San Pedrito este 29 de junio. (Correo 6)

CONTROLAN TOTALMENTE EL DERRAME DE PETRÓLEO

LORETO.- El petróleo derramado el último fin de semana en el río Marañón, tras el accidente de una barcaza de la empresa Pluspetrol, fue recogido en su totalidad, informó ayer el jefe de la Oficina Regional de Defensa Nacional de Loreto, Robert Falcón. El funcionario explicó que ya no se observan manchas oscuras sobre el agua. Además, refirió que el gobierno regional ha llevado 20 mil litros de agua potable a las comunidades afectadas.(Perú 21, 17)

INTERVIENEN TRES EMBARCACIONES MINERAS INFORMALES

Tres embarcaciones informales dedicadas a la actividad minera en la zona baja del río Madre de Dios, en inmediaciones de la isla Rolín, fueron intervenidas ayer por la Jefatura del Distrito de Capitanías N° 3 y la Capitanía Guardacostas Fluvial de Puerto Maldonado. Las naves tipo balsa draga carecían de documentación y afectaban la libre navegación fluvial en la zona. (Correo 6)

MYPE e INDUSTRIA

SE POSTERGÓ SUSCRIPCIÓN DEL TLC EN ISLANDIA

El avión comercial que trasladaba a Islandia a la delegación peruana, encabezada por el viceministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros, para la firma del tratado de libre comercio con los países de la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA) sufrió desperfectos mecánicos en pleno vuelo y tuvo que aterrizar de emergencia en Boston (EE.UU.). Como resultado, la delegación no llegó a tiempo a la firma del mencionado acuerdo con los representantes de comercio de los miembros de la EFTA (Suiza, Noruega, Liechtenstein e Islandia), por lo que esta será reprogramada. Según una nota de prensa remitida por el Ministerio de Comercio Exterior (Mincetur), la delegación peruana no sufrió mayor percance. Ayer, en el marco de las celebraciones por el aniversario 50 de fundación de la EFTA, se realizó en Reikiavik un a reunión ministerial de los países miembros de este bloque comercial. En dicho contexto se había programado la firma del acuerdo comercial con el Perú, cuyas negociaciones culminaron en noviembre del 2009. A través de un comunicado oficial, la EFTA expresó su satisfacción por la culminación del proceso negociador de un TLC con el Perú, así como su deseo de suscribir el acuerdo lo más pronto posible. (El Comercio B5/Expreso 2a/Gestión 7)

DESARROLLO SOSTENIBLE DEL PERÚ CON EL USO DE LA TECNOLOGÍA VERDE

El Perú es uno de los países que mayor iniciativa viene desarrollando en torno a la protección del medio ambiente. En este sentido, en la última reunión de Copenhagen el Ministerio del Ambiente presentó la propuesta peruana de reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) en 47% para el año 2020. Adicional a ello, el Ministerio de Energía y Minas está trabajando en ahorrar el 15% de la energía consumida entre el año 2009 y 2018, para lo cual se ha elaborado un Plan Referencial del Uso de la Eficiencia de la Energía. Dicho plan se encuentra validado por los gobiernos regionales. Por último, la semana pasada el Perú y Brasil han suscrito un Acuerdo Energético, en el que se busca una mayor integración energética entre ambos países a partir del desarrollo de proyectos hidroeléctricos, este esfuerzo se encuentra en el marco del objetivo del país de diversificar la matriz energética. (...) . (Gestión 25)

EL LADRILLO NUESTRO DE CADA DÍA

Hace poco más de dos años, el gerente general de una prominente inmobiliaria auguró durante una entrevista el fin de la construcción tradicional de viviendas con concreto, acero y ladrillos. Según su lógica, el uso de encofrados reduciría a la industria ladrillera a una mínima expresión, pues el nuevo sistema

constructivo usa básicamente concreto premezclado y acero. El tiempo se ha encargado de mostrar que tal afirmación resultó apresurada, porque si bien la edificación industrial de viviendas ha ganado un 6% de participación del mercado, el gran nicho de las ladrilleras —la autoconstrucción— mantiene su dinamismo. Alberto Chara, gerente comercial de Ladrillos Lark, dice que la industria pasa por la paradoja de perder mercado y seguir boyante, pues sigue trabajando al 100% de su capacidad instalada. (...) Enrique Pajuelo —representante de la industria en el Comité de Proveedores de la Construcción de Capeco— precisa que en tal escenario las ladrilleras comenzaron a invertir para ampliar su capacidad instalada y mejorar sus procesos de producción. "El ladrillo es bien conocido como material noble porque tiene características que ningún otro producto tiene y la gente lo sabe, por eso no creo en los malos augurios", comenta. El representante gremial tiene buenas razones para expresar tal confianza, ya que aproximadamente el 80% de la demanda de ladrillos proviene de los autoconstructores, que han incrementado su capacidad de gasto y cada vez construyen más. Un detalle ilustra bien el optimismo de las ladrilleras: después de casi una década de silencio, firmas como Lark y Pirámide invierten en publicidad en los medios de comunicación (...). (El Comercio B13)

REGIONES REALIZARÁN FERIA EN AGOSTO

Para fortalecer el turismo interno, la Cámara de Comercio de Lima y Corferias del Pacífico realizarán del 6 al 8 de agosto la Feria de Regiones 2010. Esta plataforma cultural y comercial, a la que asistirán alrededor de 200 empresarios, tendrá lugar en el Pentagonito. (El Comercio B5)

APOYAN A MYPES

Los empresarios peruanos, entre ellos los Pymes de DHL, obtendrán gratis hasta 5.000 millas de American Airlines, cada vez que adquieran el servicio DHL Import Express Worldwide. De esta manera podrán importar, desde cualquier parte del mundo sin necesidad de viajar, de países como China, India o EE.UU. y hasta de 220 países según sea el caso, productos finales o bienes intermedios, para comercializarlos en el Perú. La promoción esta vigente hasta el 1 de septiembre. (La Primera 10)

OFERTA DE EMPLEO

Bumeran.com, sitio web líder en reclutamiento de personal en latinoamérica, lanza la edición 2010 de Expobumeran, una feria virtual vía Internet que conecta a candidatos y jóvenes profesionales con empresas de Perú. Una exposición de empresas 100% digital que tiene lugar dentro de www.expobumeran.com.pe. Del 5 al 11 de julio, los postulantes puedan navegar por los pabellones virtuales de las empresas, conocer más de ellas y dejar sus CVs. (La Primera 10)

FACTURACIÓN

Las pollerías a nivel nacional incrementarían sus ventas entre un 50% y 70% como consecuencia de la celebración por el Día del Pollo a la Brasa, el cual se llevará a cabo el próximo domingo, informó el gerente de marketing de Las Canastas, José Antonio Guerra. (Expreso 2a)

GOBIERNO INVIRTIÓ APROXIMADAMENTE S/. 2,000 MILLONES EN AGRICULTURA

El ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova, escogió este pequeño poblado cajamarquino para celebrar el Día del Campesino con un grupo de agricultores de la zona, y aprovechar para realizar un balance de los últimos cuatro años de su sector, en el que destacó la inversión de S/. 2,000 millones en la ejecución de diversos proyectos de apoyo a la modernización del agro, especialmente en las zonas de extrema pobreza rural. (Expreso 3a)

LEY FORESTAL PROHIBIRÁ CAMBIO DE USO DE TIERRAS

Después de un extenso trabajo, el Ejecutivo presentó el proyecto de la nueva Ley Forestal y de Fauna Silvestre, que se espera sea aprobada en agosto, a fin de cumplir con los compromisos del TLC con los EE.UU. "Debemos reconocer no solo la capacidad de haber generado una ley novedosa, moderna, sino también el valor de haber unido esfuerzos para sacar una ley que permita de manera efectiva tener un desarrollo forestal sostenible y que garantice la conservación del bosque", dijo a Gestión Rosario Gómez, viceministra de Desarrollo Estratégico de los Recursos Naturales del Ministerio del Ambiente (Minam). (Gestión 5)

REVISIÓN DEL MARCO TRIBUTARIO

La próxima semana el MEF culminará la revisión de los impuestos creados hace 30 años, con el fin de "homogeneizarlos" dentro del marco tributario, de cara a los cambios que serán anunciados por el presidente Alan García durante su mensaje a la Nación. (Gestión 7)

DAN BENEFICIOS PARA DIVERSOS SECTORES

El pleno del Congreso aprobó exonerar del pago del IGV y del ISC hasta el 31 de diciembre del 2012 a los bienes y servicios del agro, transporte público y algunos espectáculos culturales y servicios financieros. (Correo 8)

COBRANZAS COACTIVAS DE LA SUNAT CRECEN 14%

En los primeros cinco meses del año, la Sunat realizó 44,047 acciones de cobranza coactiva en Lima, lo que representa un incremento de 14% en relación con similar periodo de 2009. Según el ente recaudador, más de la mitad de las intervenciones se efectuaron en los sectores de comercio (32%), servicios (23%) y manufactura (16%). Solo en mayo se realizaron 13,215 acciones de cobranza de las 120 mil que proyectan para este año. (Perú 21, 8/GEstión 8)

BCR INTERVIENE Y DÓLAR SE MANTIENE EN S/.2.827

Por cuarto día consecutivo, la cotización del dólar se mantiene en S/.2.827 luego de una nueva intervención del Banco Central de Reserva (BCR) en la plaza cambiaria para adquirir US\$41 millones. En lo que va del año, el BCR ha comprado US\$3,060.5 millones en el mercado local para contener la volatilidad del tipo de cambio. En tanto, el nuevo sol se ha apreciado 6.5% en los últimos 12 meses y 2.08% en lo que va de 2010. (Perú 21, 8)

CAMBIOS EN COMITÉ DE ENERGÍA DE LA SOCIEDAD DE INDUSTRIAS

La Sociedad Nacional de Industrias (SNI) designó a los nuevos integrantes de sus Comisiones de Energía, Comercio Exterior y de Aguas para el período 2010-2011. Así, de acuerdo a lo aprobado por el Comité Ejecutivo del gremio industrial, la Comisión de Energía estará presidida ahora por John Hartley en reemplazo del empresario Eduardo Farah y será integrada por Carlos Ugás, Juan Antezana, Leandro Mariátegui, Tulio Silgado, Luis Cáceres y Augusto Martinelli. Como se recuerda, John Hartley es presidente de la Asociación de Consumidores Intensivos de Energía (Acide), past presidente de la Asociación de Consumidores de Gas en el Perú (Acogas) y es consultor independiente especializado en Estudios de Factibilidad y Proyectos de Desarrollo Regional. En tanto, la Comisión de Comercio Exterior será ahora presidida por David Lemor e integrada por Alejandro Daly, Jorge Mufarech, Leandro Mariátegui, Juan Manuel Gómez, Roberto Nesta, Fernando Garibaldi y Martín Majluf. Cabe anotar que David Lemor es director de Asuntos Corporativos de Perú LNG (...). (Expreso 2a)

GOBIERNO CREA TARIFA ÚNICA PARA EL GAS NATURAL

El Gobierno dispuso la creación de una tarifa única para el transporte del gas natural. El ministro de Energía y Minas, Pedro Sánchez, explicó que esta se aplicará en cuanto esté lista la infraestructura. El objetivo es descentralizar polos energéticos en el norte y el sur del país. "El sistema de transporte debe permitir que otras regiones también tengan acceso al desarrollo del gas natural", comentó. (Perú 21, 8/El Comercio B4/Correo 8/Gestión 6)

PRIMER EMBARQUE DE GAS

La planta de licuefacción de gas natural licuado (GNL) Pampa Melchorita, que es operada por Perú LNG, realizó su primer envío del combustible hacia el norte de México. La empresa hispano-argentina Repsol, a cargo de la comercialización del gas por los próximos 18 años, precisó que el embarque se hizo en el buque Barcelona Knutsen, que puede transportar 173,400 metros cúbicos. (Perú 21, 10/La República 12)

MEM Y TGP FIRMARON ADENDA PARA AMPLIAR CAPACIDAD DE GASODUCTO

El Ministerio de Energía y Minas (MEM) y Transportadora de Gas del Perú (TGP) suscribieron la adenda al Contrato de Concesión de Transporte de Gas Natural de Camisea que permitirá incrementar la capacidad del gasoducto hasta 920 millones de pies cúbicos diarios de gas natural. TGP indicó que con esta adenda se asegura para los próximos años el adecuado suministro de gas natural para atender la demanda instalada de gas natural en Pisco (Ica), Lima y las solicitudes del gasoducto regional de Ica. El gerente general de TGP, Ricardo Ferreira, señaló que la firma de la adenda es un paso muy importante que es resultado del trabajo continuo y conjunto de la empresa con el MEM. (Expreso 4a)

NO HABRÍA AJUSTES EN LOS GRIFOS

El Gobierno advirtió que el ajuste en los precios de los combustibles –que implican reducciones en diésel y en gasolinas de 95 y 97 octanos, y alzas en las de 84 y 90– no deberían trasladarse a los consumidores en los grifos. El ministro de Energía y Minas, Pedro Sánchez, manifestó que a partir de mañana regirán los nuevos precios para las refinerías (Petroperú y Relapasa), y consideró que "es poco probable que existan cambios sustanciales en las tarifas actuales". De igual parecer fue el viceministro de Economía, Carlos Casas, quien refirió que no habría motivo para un alza en los precios que pagan los consumidores finales porque el promedio no está variando. (Perú 21, 10/Correo 7)

MILPO BUSCA QUE COSTOS DE ATACUCHA SEAN US\$ 20 POR TM

El director y presidente del gobierno corporativo de Milpo, Norbert Lind, estima que este año se reducirán más los costos de su operación minera de zinc y polimetálicos de Atacocha (Pasco), con miras a ponerla en igualdad de condiciones tecnológicas que Cerro Lindo y El Porvenir, que son otras operaciones de Milpo. Señaló que en la actualidad los costos mineros de Atacocha son de US\$ 70 por tonelada, siendo el objetivo reducirlas a un poco más de US\$ 20 hasta US\$ 30 por tonelada. "Cerro Lindo y El Porvenir tienen los costos más bajos del mundo, están entre el segundo o el tercer lugar", señaló Lind. (Gestión 9)

EN JULIO SE SUBASTARÁN TRES NUEVOS CANALES PARA LA TRANSMISIÓN DE SEÑAL DIGITAL

Sigue a buenos pasos. El ministro de Transportes y Comunicaciones, Enrique Cornejo, informó que con el inicio del proceso de canalización para la Televisión Digital Terrestre (TDT), se concluyó la primera fase de implementación de esta tecnología en el país. Recordó que a la fecha ya son tres canales los que están transmitiendo parte de su programación en señal digital, como el caso de IRTP (Canal 7), que lo hizo a fines de marzo; y ATV (Canal 9), ambos en señal abierta, mientras que América Televisión (Canal 4) lo viene realizando solo bajo la tecnología On Seg, a través de móviles. (...) Cornejo sostuvo que a la fecha su despacho se encuentra trabajando en el reordenamiento del espectro radioléctrico, a fin de continuar con la asignación de frecuencias para TV digital. Y es que de acuerdo al plan de canalización, el MTC identificó 11 canales de TV digital en Lima (16, 18, 20, 21, 24, 26, 28, 29, 30, 31 y 36) y están en evaluación otros 13 canales más (del 39 al 59). "A la fecha solo se han asignado desde el canal 16 (IRTP) hasta el 28, en la banda de UHF, y se va a lanzar un concurso público para tres más, como son el 29,30 y 31", señaló. (Gestión 2)

CAEN CON MÁS DE DOS TONELADAS DE QUÍMICOS

Abastecían con insumos químicos a las bandas que procesan droga en la zona cocalera del Vrae. Agentes de la Dirandro detuvieron en el distrito de Villa El Salvador a dos mafiosos que transportaban dos toneladas y media de ácido clorhídrico camuflados en un camión. El vehículo marca Hyundai blanco de placa PGO-029 fue intervenido a las 11.00 de la mañana, en el cruce de las avenidas Pastor Sevilla y Modelo, según precisaron las autoridades. (La República 24)

ACTUALIDAD

"ABRAMOS PASO A LA VERDADERA DEMOCRACIA"

El presidente Alan García destacó los logros obtenidos por este gobierno en la lucha contra la pobreza dando paso a la verdadera democracia, y pidió levantar la bandera del optimismo mirando hacia el futuro. "Mi compromiso es poner punto final a la pobreza y nuestro trabajo acumulativo y paulatino es ir derrotando poco a poco a la miseria y abrir paso a la verdadera democracia", afirmó tras firmar el contrato para la ejecución del proyecto de Ampliación de Agua Potable e instalación del Sistema de Alcantarillado para el Alto Trujillo. (Expreso 6)

FACILITARÁN ACCIONES DE INTELIGENCIA EN CLAUSTROS

El jefe del Gabinete, Javier Velásquez Quesquén, señaló que tras la reunión sostenida con los rectores de las universidades públicas, se acordó dar facilidades para hacer acciones de inteligencia a efectos de garantizar el orden y la seguridad interna frente a posibles intentos de infiltración subversiva. (Expreso 4)

EVALÚAN RESTAURAR EL DELITO DE APOLOGÍA DEL TERRORISMO

El Gobierno empezó a tomar algunas medidas frente a las actividades proselitistas del grupo terrorista Sendero Luminoso. Por lo pronto, el Ministerio de Justicia, a través de su gabinete de asesores, está evaluando la restitución de los alcances de la ley de delito de apología del terrorismo, la misma que será presentada ante el Consejo de Ministros próximamente. Así lo anunció el viceministro de Justicia, Luis Marill del Águila, quien sostuvo que dicha norma "resulta vital para la sociedad, porque a través de la penalización a la exaltación de la violencia y a la muerte, aseguramos una convivencia pacífica y el sostenimiento de la democracia". (El Comercio A6/La República 4)

COMISIÓN RUSA LLEGARÁ A LIMA PARA NEGOCIAR COMPRA DE HELICÓPTEROS

Una delegación de la Federación Rusa llegará en las próximas semanas a nuestro país para negociar la compra de los cinco helicópteros MI-17 cuya adquisición el Gobierno Chileno cedió al Perú el pasado 28 de mayo. Así lo afirmó el titular de Defensa, Rafael Rey, quien sostuvo que su cartera ministerial ya contactó de manera oficial con dicha comisión. (El Comercio A6)

PERÚ Y BRASIL SE UNEN CONTRA EL NARCOTRÁFICO

Altos oficiales de las fuerzas aéreas de Perú (FAP) y Brasil (FAB), en la Cuarta Región Aérea Territorial (IVRAT) de la Fuerza Aérea del Perú, con sede en Pucallpa, pusieron en marcha la Operación Combinada de Interdicción Aérea denominada PERBRA IV-2010, realizada entre ambos países con la finalidad de fortalecer las tácticas contra el tráfico ilícito de drogas (TID) y mejorar el control del espacio aéreo amazónico contra dicho flagelo. (La República 22)

ASEGURAN QUE DERRUMBE FUE POR NEGLIGENCIA

El derrumbe de un cerro en San Mateo de Huanchor –que dejó cinco personas muertas– no fue un capricho de la naturaleza. El accidente fue resultado de la negligencia de los propios pobladores del mencionado distrito. El jefe del Instituto Nacional de Defensa Civil (Indeci), Luis Palomino, señaló que el deslizamiento del cerro se debió a la inadecuada construcción de canales de regadío: “Esto no ha sido un huaico. Lo que ha sucedido es que la humedad del canal de una acequia ha hecho que la masa de tierra se desprenda y se venga todo abajo”. (Perú 21, 16/El Comercio A11/La Razón 8/Correo 3)